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OPapa Francisco encontrou-
se com a Comunidade 
Católica na Catedral de 

Notre-Dame, em Luxemburgo, na 
quinta-feira (26/09), no âmbito de sua 
46ª Viagem Apostólica Internacional.

O Pontífice iniciou o seu discurso, 
manifestando alegria por estar ali 
"nesta magnífica Catedral". A seguir, 
agradeceu a presença do Grão-Duque 
e sua família, as palavras do arcebispo 
de Luxemburgo, cardeal Jean-Claude 
Hollerich, e os testemunhos de Diogo, 
Christine e irmã Maria Perpétua.

“O nosso encontro coincide com 
um importante Jubileu Mariano, com o 
qual a Igreja luxemburguesa comemora 
quatro séculos de devoção a Maria, 
Consoladora dos Aflitos e Padroeira 
do País. Este título condiz bem com o 

tema que escolhestes 
para esta visita: 
“Para servir”.”

S e g u n d o 
F r a n c i s c o , 
"consolar e servir 

são dois aspectos 

fundamentais do amor que Jesus nos 
deu, nos confiou como missão e nos 
indicou como único caminho para a 
alegria completa".

Neste tempo em que a Igreja em 
Luxemburgo celebra o Ano Mariano, o 
Papa convidou a pedir a Maria, para que 
nos ajude a ser “missionários prontos a 
testemunhar a alegria do Evangelho”, 
conformando o nosso coração ao seu 
“para nos colocarmos ao serviço dos 
irmãos”. A seguir, refletiu sobre estas 
três palavras: serviço, missão e alegria.

O Papa recordou "a procissão da 
primavera, Springprozession", uma 
bela tradição de Luxemburgo "que tem 
lugar em Pentecostes, em Echternach, 
em memória do incansável trabalho 
missionário de São Vilibrordo, 
evangelizador destas terras". A cidade 
se une nas ruas e praças para dançar, 
junto com os peregrinos e visitantes, 
e a procissão se transforma-se numa 
grande e única dança rumo à Catedral, 
"testemunhando com entusiasmo, em 
memória do santo Pastor, como é belo 
caminhar juntos e descobrirmo-nos todos 
como irmãos em torno da mesa do nosso 
Senhor". "Queridas irmãs, queridos 
irmãos, consolar e servir, a exemplo e 
com a ajuda de Maria, é a linda missão 
que o Senhor nos confia", concluiu.

Consolar e servir é a linda missão 
que o Senhor nos confia
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CNBB publica nota sobre eventos 
climáticos extremos e pede 
correção de rumos

A Conferência Nacional 
dos Bispos do Brasil 
(CNBB), por meio 

de sua Presidência, publicou na 
sexta-feira, 20 de setembro, uma 
nota sobre os eventos climáticos 
extremos. O documento, aponta 
que “a gravidade deste momento 
exige de todos coragem, sensatez e 
pronta correção de rumos”.

A nota chama a atenção para as 
alterações no clima que ultimamente 
tem mudado numa velocidade 
impressionante. A enchente no sul 
do país, uma das maiores secas 
em amplo território nacional e o 
aumento assustador de queimadas 
são sintomas desta mudança 
apontada pela Conferência.

“Aproximando-nos da festa de 
São Francisco de Assis, somos 
instados a reconhecer o momento 
crucial e decisivo para a proteção 
do equilíbrio ambiental e climático 
em todo planeta”, diz um trecho 
do documento.

Proteção dos Biomas
A nota afirma ainda que 

os povos e comunidades que 

mais demonstram habilidade e 
cuidado na proteção dos biomas 
são, paradoxalmente, os mais 
ameaçados e desconsiderados.

A nota aponta a urgência 
dos poderes públicos adotarem 
intervenções rápidas, eficazes 
e estruturadas para enfrentar os 
eventos climáticos e garantir 
o cumprimento da legislação, 
fiscalização e punição dos culpados 
e investimento em prol de políticas 
ambientais que promovam os 
direitos de toda Criação.

A CNBB se solidariza com todas 
as vítimas de eventos climáticos 
extremos no país e conclama o povo 
brasileiro à corresponsabilidade, 
compromisso e o cuidado com a 
Casa Comum.  

Confira, a íntegra da nota 
pelo QrCode.

A Missão de Jesus é Nossa Missão
Neste mês de outubro, como não falar das missões! 

É uma das grandes prioridades da pastoral de nossa 
Diocese. Nós cremos em Jesus. Ele é o “missionário 

do Pai”. Veio para comunicar o “Evangelho” da salvação que 
está no amor de Deus. O amor é a vocação do ser humano, mas 
é muito difícil aceitar esta vocação porque somos egoístas. 
Por isso, o Pai enviou seu Filho que nos revelou na cruz o 
amor de Deus: “Não a maior amor do que dar a vida por seus 
amigos” (Jo 15,13).

Jesus nos introduz no mistério da salvação que é amor de 
Deus. De junto do Pai, envia o Espírito Santo que nos santifica 
e dá a filiação divina: em Cristo Jesus somos também pelo 
batismo, feitos filhos e filhas de Deus. Assim, podemos dizer 
que a missão de Jesus é a nossa missão. Somos chamados 
para continuar a missão de Jesus nesta terra: amar e servir, 
para que o Pai seja glorificado.

Cresceu muito a consciência de que, pelo batismo, somos 
todos discípulos missionários de Jesus, para que nele, todos 
tenham vida e vida em abundância. Missão quer dizer envio, 
somos enviados para anunciar a salvação ao mundo, com 
palavras e ações. Missão é falar de Deus ao mundo e de seu 
grande amor por ele: “Deus amou tanto o mundo eu enviou 
seu filho para o salvar” (Jo 3,16). 

A nossa missão é serviço a todos, levando em conta a 
dimensão transcendente, espiritual e a dimensão prática que 
implica as necessidades concretas do dia a dia.

O Documento da Conferência de Aparecida, aposta no papel 
missionário das paróquias que devem ser comunidade de 
comunidades, lugar de formação permanente e de irradiação 
missionária.

Estamos na primavera, a Igreja também está na primavera de 
um tempo de missão. Seja você também um 
missionário, uma missionária. Experimente 
a alegria de levar Jesus a todos, para que 
todos tenham vida e vida em abundância. 
Vivamos este mês missionário com alegria!

Que nossa Senhora do Rosário interceda 
por nós. Ela é a estrela da evangelização 
e nos acompanha com seu amparo 
maternal. Maria, passa na frente!
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Outubro, o mês missionário, nos convida a olhar para além de nossas fronteiras pessoais e a nos 
envolvermos no anúncio da Palavra de Deus. Em toda a Diocese de Santo André, nas paróquias 
das dez foranias, as missões que acontecerão nos dias 19 e 20 de outubro são um sinal concreto 

desse chamado. Cada paróquia irá se unir em uma ação missionária, levando a mensagem de Cristo a todos os cantos, 
reforçando o espírito de acolhida e serviço que nos identifica como Igreja.
Ser missionário não significa apenas atravessar grandes distâncias. Jesus Cristo, o primeiro missionário, nos 

mostrou que a missão começa nas coisas simples, no acolhimento do próximo e no amor incondicional. Ele foi o modelo 
de entrega total ao Pai e ao seu povo, indo ao encontro dos marginalizados e daqueles que mais precisavam de uma palavra de 
esperança e salvação. Assim, ser missionário é seguir o exemplo de Jesus, oferecendo amor e compaixão no nosso dia a dia. 
Nossa Senhora, mãe de todos, também é um grande exemplo de missão. Ao dizer "sim" ao plano de Deus, ela se tornou a primeira a 
acolher a missão de trazer Jesus ao mundo. Como mãe, ela acolhe todos aqueles que se aproximam de seu coração, e nos chama a fazer 
o mesmo. O verdadeiro missionário é aquele que acolhe, seja na igreja, em casa ou nas ruas. Nossa missão é abrir os braços ao outro, 
oferecendo não apenas palavras, mas também a nossa presença, o nosso carinho e a nossa solidariedade.

Além de acolher, Nossa Senhora nos ensina a importância da oração, especialmente por meio do Santo Rosário. Ao rezarmos o 
Rosário, somos guiados pelos mistérios da vida de Cristo, e aprendemos com Maria a meditar sobre o amor e o sacrifício de Jesus. 
Cada Ave-Maria nos aproxima da missão de levar o Evangelho ao mundo, e nos recorda que a oração é a força que sustenta toda ação 
missionária. Assim como Maria, que meditava sobre os acontecimentos da vida de seu Filho, também somos chamados a rezar com o 

coração aberto e disponível.
No espírito do mês missionário, Santa Teresinha do Menino Jesus, padroeira das missões, nos inspira com sua vida e palavras, 

lembrando que não são os grandes feitos que constroem o Reino de Deus, mas sim os pequenos atos de amor. Ela nos convida a 
sermos missionários em nosso dia a dia, com gestos simples que refletem o amor de Cristo. Como ela mesma disse: "No coração 

da Igreja, serei o amor". Sua vida é um testemunho de que a verdadeira missão está no serviço amoroso, independentemente da 
grandeza ou visibilidade das nossas ações.

As missões em nossas paróquia são a concretização desse espírito missionário que o mês de outubro desperta em nós. Comunidades 
inteiras se mobilizarão, saindo de seus espaços de conforto, para levar a mensagem de Jesus Cristo a lares, ruas e praças. Esse 

movimento de saída ao encontro do outro reflete a essência da missão: ir ao encontro de quem precisa ouvir uma palavra 
de fé, de esperança e de amor.

Que cada um de nós, inspirado por Jesus, Santa Teresinha e Nossa Senhora, possa abraçar com alegria essa 
missão que a Igreja nos confia. Ser missionário é, acima de tudo, um chamado à simplicidade e ao amor. Não 

se trata de grandes discursos, mas de pequenos gestos, de um coração aberto e disponível para acolher e servir. 
Que possamos viver essa missão, com o coração cheio de alegria e de coragem, certos 

de que estamos construindo o Reino de Deus, um passo de cada vez.

Neste dia de Nossa Senhora Aparecida, padroeira do Brasil, 
celebramos com gratidão os 14 anos de episcopado de Dom Pedro 
Carlos Cipollini. Ao longo de sua missão, ele tem sido um pastor dedicado, 

guiando nossa Diocese com sabedoria e zelo. Sua presença amorosa e comprometida 
com o Evangelho tem inspirado toda a nossa comunidade a viver com fé e justiça. 

Atualmente, Dom Pedro está no Vaticano participando do Sínodo dos Bispos, 
reafirmando seu compromisso com a Igreja e com os desafios da evangelização.

Rogamos a Nossa Senhora Aparecida que continue a proteger e fortalecer 
Dom Pedro em sua missão. Que ele siga sendo luz para nossa Diocese, e 
que seu episcopado continue a trazer frutos abundantes para a Igreja. 
Agradecemos por sua dedicação e testemunho de fé, certos de que Deus 
seguirá abençoando sua caminhada.
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O livro “São Vicente de Paulo: Não esqueçam os pobres,” escrito por Dom Pedro Carlos Cipollini, é uma obra que busca redescobrir 
a vida e a missão de São Vicente de Paulo, contextualizando sua mensagem para os desafios do século XXI. Escrito originalmente 
por Dom Pedro quando ainda era padre, esta segunda edição revisada e ampliada traz novas reflexões que dialogam com a realidade 

contemporânea, especialmente no contexto da opção preferencial pelos pobres, tão enfatizada pelo 
Papa Francisco e pela Igreja na América Latina.

Dom Pedro, em sua escrita, entrelaça a biografia de São Vicente com profundas reflexões sobre a 
nossa sociedade atual, onde a pobreza e a desigualdade continuam a desafiar a consciência coletiva 
e a ação pastoral. Ele destaca como Vicente de Paulo, ao longo de sua vida, foi transformado pela 
graça de Deus ao descobrir que a verdadeira felicidade não estava nos prazeres e riquezas que 
observava na corte, mas no serviço aos pobres e necessitados. Essa descoberta mudou sua vida 
e o levou a dedicar-se inteiramente à caridade, tornando-se um modelo de santidade e serviço.

O livro não apenas narra os momentos mais significativos dos 79 anos de vida de São 
Vicente, mas também convida o leitor a refletir sobre como esses ensinamentos podem ser 
aplicados hoje, em uma sociedade marcada pelo consumismo e pela competição. Dom Pedro 
Cipollini nos conduz por um caminho iluminado pela Palavra de Deus e pelos ensinamentos 
da Igreja, mostrando que a vida dos santos, apesar de seus desafios e imperfeições, é um 
exemplo de como a graça divina pode transformar e dar um novo sentido à nossa existência.

Esta obra é mais do que uma biografia; é um convite à ação e à reflexão sobre a 
nossa vocação cristã de servir os pobres. Além disso, o lançamento deste livro ocorre 
em um momento significativo para a Diocese de Santo André, durante a passagem das 
relíquias de São Vicente de Paulo, com todo o valor arrecadado sendo destinado ao 
Vicariato Episcopal para a Caridade Social.

Adquirir este livro não é apenas uma oportunidade de conhecimento, mas 
também de praticar a caridade. Todo o valor arrecadado será destinado ao Vicariato 
Episcopal para a Caridade Social, contribuindo diretamente para as obras 
sociais da Diocese de Santo André. Ou seja, ao comprar o livro, você não só 
se inspira com os ensinamentos de São Vicente, mas também transforma 

sua ação em uma ajuda concreta para os mais necessitados.
Como o livro não possui um preço fixo de venda, você tem a liberdade 

de escolher o valor que deseja contribuir. Que essa escolha seja generosa, 
refletindo o espírito de caridade que tanto marcou a vida de São Vicente de 

Paulo. Sua doação fará a diferença!

Um convite à caridade: o novo livro de
Dom Pedro sobre São Vicente de Paulo

No dia 7, a Diocese de Santo André se uniu ao 30º Grito dos Excluídos 
e Excluídas, um movimento que, desde 1995, dá voz às pessoas que 
vivem à margem da sociedade, denunciando as injustiças que ainda 

persistem no Brasil.
Organizado pelo Comissão de Justiça e Paz da diocese, este ano, teve início 

com a celebração da Santa Missa na Paróquia Imaculada Conceição, em Diadema, 
presidida pelo Vigário Episcopal para Caridade Social, Pe. Ryan, e contou com a 
participação do pároco Pe. Dayvid e membros do clero diocesano.

Após a homilia, uma mensagem do bispo diocesano, Dom Pedro Carlos 
Cipollini, foi lida por Walter Veludo Neto. Dom Pedro destacou o papel profético 
da Igreja na defesa dos mais vulneráveis, afirmando: 

“A sociedade está se esquecendo de Deus, e com isso, esquecendo dos irmãos, 
especialmente os marginalizados. O ‘Grito dos Excluídos’ brota da fé, da ética e da 
misericórdia do Evangelho de Jesus Cristo”. Ele reforçou que a promoção humana 
é parte essencial da evangelização.

Após a celebração os participantes seguiram em caminhada pelas ruas de 
Diadema, passando por avenidas movimentadas, até a Praça Castelo Branco. Ao 
longo do percurso, paradas foram feitas para que vítimas de exclusão relatassem 
suas experiências, ecoando o clamor dos invisíveis da sociedade.

Na chegada à praça, um momento inter-religioso envolveu lideranças de 
diversas denominações religiosas.

Com o lema “Todas as formas de vida importam. Mas quem se importa?”, 
o Grito dos Excluídos, que completa 30 anos em 2024, permanece como uma 
importante ferramenta de resistência e denúncia contra as desigualdades sociais.
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Grito dos Excluídos ecoa pelas ruas de Diadema:
30 anos de luta por justiça social e inclusão

ADiocese celebrou a Concentração do Apostolado da Oração, marcando 
o dia da Natividade de Nossa Senhora. O encontro ocorreu na Paróquia 
Senhor Bom Jesus, em Paranapiacaba, uma das mais antigas da 

diocese, com a presença de mais de mil membros do Apostolado, reafirmando o 
compromisso com a devoção ao Sagrado Coração de Jesus.

A tarde começou com uma formação conduzida pelo seminarista Romário 
Cunha, que falou sobre a importância da oração na vida dos membros do Apostolado. 
Ele destacou a missão do movimento, fundado em 1844 por Pe. Francisco Xavier 
Gautrelet, e a necessidade de unir as orações diárias ao sacrifício de Cristo.

Logo após a formação, a imagem do Sagrado Coração de Jesus foi recebida com 
grande emoção, trazida em carreata da Paróquia São Sebastião de Rio Grande da 
Serra. A adoração eucarística foi conduzida pelos padres Vinícius Afonso e Ernani 
Bezerra, proporcionando um momento de profundo recolhimento e devoção.

Em seguida, a missa foi presidida pelo Pe. Clemilson Pereira Teodoro. No final, 
foi lida uma mensagem de Dom Pedro, que não pôde estar presente devido a um 
procedimento médico. Em sua mensagem, destacou: “A oração é a chave que nos 
abre as portas do céu”, e agradeceu ao Pe. Vinícius Afonso por seu trabalho à frente 
do Apostolado, anunciando o Pe. George Rodrigues como o novo diretor espiritual.

Ao assumir a nova função, Pe. George agradeceu pela confiança e pediu as 
orações de todos para que pudesse continuar o trabalho com dedicação. “Cada 
sacerdote tem seu perfil, seu jeito de ser, mas todos estão unidos pelo Sagrado 
Coração de Jesus”, afirmou.

O encontro foi encerrado reafirmando o papel essencial do Apostolado como 
movimento de apoio espiritual na vida da Igreja, unindo fé e ação.
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Apostolado da Oração reforça compromisso
com a oração em Paranapiacaba
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No dia 9 de setembro, a Diocese se reuniu em um momento de profunda 
comoção para a Missa Exequial do seminarista Eduardo, falecido no dia 
anterior, 8. A celebração foi presidida por Dom Pedro, e ocorreu na Paróquia 

Santo Antônio, em SBC, onde era paroquiano dedicado. Familiares, amigos, seminaristas 
e membros da comunidade diocesana se uniram em oração para prestar suas últimas 
homenagens ao jovem seminarista, que estava prestes a ser ordenado diácono.

Eduardo, filho de Marinalvo Barbosa Pereira e Elaine Cristina Pereira, nasceu 
em 9 de maio de 1993. Ingressou no Seminário Diocesano em 2017 e estava em seu 
último ano de Teologia. Ao longo de sua formação, se destacou por seu zelo pastoral, 
dedicação à vida paroquial e amor à Igreja. Sua trajetória de vocação, interrompida 
de forma tão precoce, comoveu profundamente todos os que o conheceram.

Dom Pedro conduziu uma homilia carregada de emoção e fé, ressaltando o 
mistério da vida e da morte à luz da esperança cristã. Ele iniciou reconhecendo 
o pesar de todos: “Uma nuvem de tristeza baixou sobre nós, porém, a nossa fé 
ilumina nossa escuridão”, disse ele, reforçando que, mesmo em momentos de dor, 
a comunidade se reúne em fé para celebrar a vida de Eduardo, que dedicou sua 
caminhada ao serviço de Deus e da Igreja.

A missa encerrou-se com uma forte mensagem de gratidão e consolo, com Dom 
Pedro pedindo a todos que mantivessem seus corações “repletos de fé, esperança e, 
sobretudo, de ação de graças a Deus por essa vida que foi vivida no meio de nós, na fé”.

Diocese de Santo André se despede do seminarista 
Eduardo Barbosa Pereira

Entre os dias 9 e 12 de setembro, as dez foranias da Diocese acolheram a 
Semana de Formação Diocesana, com o tema “Peregrinos da Esperança”. 
O encontro proporcionou momentos de reflexão profunda sobre a 

caminhada de fé, abordando temas que dialogam diretamente com a realidade da 
Igreja e da sociedade atual, iluminando o caminho rumo ao Jubileu de 2025.

Dom Pedro Carlos Cipollini, bispo diocesano, destacou a importância da 
semana. Ele afirmou que “a virtude teologal da esperança deve enformar toda a ação 
pastoral”. Além do Jubileu, o bispo enfatizou outros temas que foram discutidos 
ao longo da semana, como a espiritualidade litúrgica, a setorização paroquial, 
considerada urgente na ação pastoral, e o Ministério Laical de Catequista, que 
será fortalecido na diocese nos próximos anos. Dom Pedro também encorajou os 
fiéis a participarem ativamente e a aplicarem o conhecimento adquirido em prol da 
missão evangelizadora da Igreja, sempre com o olhar voltado para a glória de Deus 
e não para a glória pessoal.

A Semana de Formação Diocesana foi um momento de grande aprendizado 
para todos os mais de 1500 participantes, que puderam, em suas foranias, refletir 
sobre o valor da esperança na caminhada cristã, reforçando o compromisso com 
a missão evangelizadora da Igreja. Através da liturgia, do jubileu, da setorização 
e da formação catequética, os fiéis foram convidados a fortalecer a vivência 
comunitária e a fé, caminhando juntos como verdadeiros peregrinos da esperança.
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Semana de Formação Diocesana reflete sobre o tema 
“Peregrinos da Esperança”

OSantuário Diocesano da Imaculada Conceição, em Mauá, reuniu 
centenas de homens de todas as dez foranias da Diocese. Padre Claudio 
Tafarelo, reitor e pároco do Santuário, acolheu calorosamente a todos 

os presentes, reforçando o espírito de fraternidade e comunhão que marcou o dia.
A manhã teve início com uma adoração ao Santíssimo Sacramento, conduzida 

pelo Padre Flavio José dos Santos, vigário do Santuário. Em seguida, membros dos 
grupos compartilharam seus testemunhos sobre o poder da oração do santo terço 
em suas vidas, destacando as graças alcançadas por meio da devoção.

Após o almoço, os participantes seguiram em procissão pelas ruas ao redor 
do Santuário, carregando a imagem de Nossa Senhora de Fátima. Com terços nas 
mãos, caminharam em oração, recitando os mistérios até retornarem ao Santuário, 
onde o bispo diocesano, Dom Pedro Carlos Cipollini, presidiu a celebração da 
Santa Missa.

A celebração foi concluída com o sorteio da paróquia que acolherá a imagem 
peregrina de Nossa Senhora até o próximo encontro. A Paróquia Menino Jesus 
de Praga, em Diadema, foi a escolhida para essa honra. Por ocasião do Jubileu 
de 2025, o próximo Encontro Diocesano do Terço dos Homens acontecerá no 
Santuário Nossa Senhora Aparecida, na Paulicéia, em São Bernardo do Campo.

O dia encerrou-se com o lançamento de um grande terço em direção ao céu, 
representando as orações elevadas a Deus ao longo do evento.

14
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Encontro Diocesano do Terço 
dos Homens reúne fiéis em Mauá

De 13 a 15 de setembro de 2024, o Centro de Convivência Mãe do Bom 
Conselho, em Jundiaí (SP), foi palco do Encontro Nacional de Formação 
e Convivência Ecumênica, promovido pela CNBB. O evento contou com 

a participação de representantes de várias confissões religiosas, incluindo a Igreja 
Católica Apostólica Romana, a Igreja Sirian Ortodoxa da Antioquia, a Igreja Evangélica 
de Confissão Luterana, a Igreja Metodista e a Igreja Presbiteriana Independente. 
Representando a Diocese, esteve presente o seminarista Eduardo Amorim.

O encontro teve início na sexta-feira, com um jantar e momentos de convivência. 
Dom Teodoro Tavares, presidente da Comissão para o Ecumenismo da CNBB, 
conduziu a oração e apresentação dos participantes. Em seguida, Frei Volnei 
Berkenbrok abordou a história do ecumenismo e os desafios atuais do movimento.

No sábado, após a missa presidida por Dom Zanoni Demettino Castro, o Frei 
Volnei tratou do fenômeno do pentecostalismo e deu orientações práticas para o 
ecumenismo. À tarde, Dom Teodoro apresentou o Concílio de Nicéia e o Concílio 
Vaticano II como fontes de inspiração para a unidade dos cristãos, seguido de uma 
mesa redonda sobre os 1.700 anos do Concílio de Nicéia.

No domingo, 15 de setembro, o encontro foi encerrado com uma missa e uma 
roda de conversa sobre as perspectivas e desafios do ecumenismo. Durante o 
evento, foi apresentado o 24º Plano Pastoral para o Ecumenismo e Diálogo Inter-
Religioso (2024-2027).
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Encontro promovido pela CNBB, em Jundiaí 
(SP), reanima as esperanças da caminhada 

ecumênica no Brasil
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Na manhã do dia 17 de setembro, a Diocese se despediu do Diácono 
Permanente Geraldino Pereira Coutinho, em uma Missa Exequial 
realizada no Cemitério Cristo Redentor, em Santo André.

Nascido em 24 de agosto de 1950, Geraldino foi ordenado diácono em 11 
de outubro de 2014, dedicando sua vida ao serviço da Igreja e ao próximo. A 
celebração foi presidida pelo Padre William Mariotto Torres, e contou com a 
leitura de uma carta de condolências enviada por Dom Pedro Carlos Cipollini, 
bispo diocesano, lida pelo Padre João Aroldo Campanha.

O Diácono Geraldino deixa um legado de fé, amor e serviço, que marcou 
a vida de muitos fiéis. Casado com Janete Aparecida Coutinho, ele foi pai de 
Sirlei, Vanessa e Jefferson, e sempre demonstrou profundo amor pela família e 
dedicação à missão diaconal.

Nos últimos anos, o Diácono enfrentou problemas de saúde, e, mesmo afastado 
das atividades pastorais, ele continuou sendo uma referência de fé e serviço. O 
último encontro pessoal entre Geraldino e o Padre William aconteceu em uma 
visita missionária à casa do diácono, um momento de partilha e acolhimento.

Ao final da celebração, o Padre William refletiu sobre a vida do diácono, 
citando a passagem da leitura: “A vida do justo está nas mãos de Deus”, e concluiu 
lembrando que Geraldino agora contempla a face de Deus, intercedendo por sua 
família e pela Igreja que tanto amou.

Missa Exequial do Diácono
Permanente Geraldino Pereira Coutinho

é celebrada em Santo André

Nos dias 18 e 19 de setembro de 2024, a cidade de Maringá sediou a 3ª edição 
do Circuito Theòs Imersão e Conhecimento, um encontro importante que 
reuniu quase 200 participantes, representando mais de 60 (arqui)dioceses, 

além de comunidades, congregações e santuários de todo o Brasil. A Diocese de 
Santo André esteve presente com uma equipe composta por Felipe Andrade Mozelli 
(Dep. de Comunicação), Joyce Belchior de Souza Duarte (Recursos Humanos), José 
Orlando Claudino (Contabilidade) e Marco Antonio Moran (Jurídico).

O evento abordou temas essenciais para a organização e o funcionamento da Igreja 
Católica, como Voluntariado, Gestão Pastoral, Past. do Dízimo, Contabilidade, Recursos 
Humanos, Saúde Mental, Gestão Organizacional e Planejamento Orçamentário.

Entre os palestrantes estavam nomes como Dom Frei Severino, arcebispo 
de Maringá, Dom Edson Oriolo, bispo de Leopoldina, Dr. Bruno Grego Santos, 
advogado, e Namilton Coelho, consultor sênior do Grupo Axis Instituto, entre outros.

Além de participar das palestras e discussões, a Diocese de Santo André foi 
reconhecida por sua excelência em gestão contábil e recebeu o Prêmio “Contabilidade 
Nota Dez” da Théos, por ser a primeira diocese do Brasil a entregar a Escrituração 
Fiscal Digital (ESD) e a Escrituração Contábil Digital (ECD) para a Receita Federal, 
antecipando o prazo final de julho e entregando os documentos em abril deste ano.

Esse reconhecimento destaca o empenho da Diocese na transparência e eficiência 
em sua gestão, refletindo o trabalho dedicado dos seus colaboradores.

Diocese de Santo André recebe prêmio 
“Contabilidade Nota Dez” na 3ª edição do Circuito 

Theòs Imersão e Conhecimento
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NOTÍCIAS / SEMINÁRIO DIOCESANO DE SANTO ANDRÉ

Visita das Relíquias ao 
Seminário Diocesano

Por ocasião dos 400 anos da Congregação 
da Missão, fundada por São Vicente de 
Paulo, várias dioceses do Brasil receberam 

as relíquias do santo. Nos dias 17 e 18 de setembro 
foi a vez da Casa de Formação Teológica de nossa 
Diocese de Santo André. O Padre Edson, que está 
acompanhando toda a peregrinação, esteve com os 
seminaristas e o povo de Deus, rezando e meditando 
sobre a vida deste grande sacerdote e santo da Igreja.

Os seminaristas das três Casas de Formação 
iniciaram o dia de espiritualidade com uma 
apresentação das relíquias, da Congregação da 
Missão e da vida e obras de São Vicente. Ao final 
da tarde todos rezaram o santo terço. No período da 
noite o seminário foi aberto para os fieis rezarem 
diante das relíquias. Foi conduzida uma meditação 
sobre São Vicente de Paulo com o povo e os 
seminaristas pelo Gilson Almeida, ex seminarista da 
Congregação da Missão. O dia foi encerrado com a 
Santa Missa, presidida pelo Padre Edson.

Que as virtudes de São Vicente de Paulo possam 
inspirar os nossos seminaristas no caminho do 
sacerdócio e que também inspirem a todos os fieis   
no cuidado com os mais necessitados.

OConselho Diocesano de Pastoral Ampliado 
(CDPA) da Diocese de Santo André reuniu-
se no auditório da Cúria Diocesana. A 

reunião, que visa orientar e acompanhar as pastorais, 
movimentos e associações diocesanas, foi conduzida 
pelo Padre Everton Gonçalves Costa, que acolheu os 
participantes com a oração da Hora Média.

Um dos temas centrais discutidos na reunião foi a 
leitura do Regimento para Assessores e Coordenadores 
Diocesanos, que visa garantir maior organização 
e clareza nas funções e responsabilidades de cada 
membro do conselho. O Pe. Everton destacou que o 
processo de revisão do regimento foi iniciado no ano 
passado e está sendo realizado com a participação 
de diversos assessores e coordenadores diocesanos e 
será lançado dia 30 de novembro, no dia do padroeiro 
diocesano, Santo André Apóstolo.

Padre Everton encerrou o encontro agradecendo a 
presença de todos e reforçando a importância da união 
e do compromisso com a evangelização.

CDPA discute ações 
pastorais e prepara o 9º Plano 

Diocesano de Pastoral
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Entre os dias 9 e 22 de setembro, a Diocese 
acolheu a peregrinação das relíquias 
de São Vicente de Paulo, que faz parte 

das celebrações pelos 400 anos da fundação da 
Congregação da Missão, criada por São Vicente 
em 1625, foi marcada por momentos de profunda 
espiritualidade e reflexão nas dez foranias.

As relíquias – que incluíam um fragmento de osso, 
parte de uma veste litúrgica e uma carta dirigida a Santa 
Luísa de Marillac – passaram por várias paróquias, 
percorrendo as dez foranias, oferecendo a oportunidade 
de venerar o santo e refletir sobre seu legado de caridade. 

No dia 22 de setembro, as relíquias chegaram à 
Catedral Nossa Senhora do Carmo, onde aconteceu 
a Missa de Encerramento, celebrada por Dom Pedro.

No final da celebração, o Padre Edson Friedrichen, 
CM, Custódio-Portador das relíquias e coordenador 
da peregrinação, agradeceu a acolhida da Diocese de 
Santo André e a contribuição de Dom Pedro para a 
difusão da espiritualidade vicentina.

Peregrinação das relíquias de
São Vicente de Paulo é encerrada

na catedral diocesana
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Na tarde do domingo, 23 de setembro, no auditório da Cúria Diocesana de 
Santo André aconteceu o Encontro Diocesano de Professores, que reuniu 
coordenadores e professores, promovido pela Pastoral da Educação, com 

o objetivo de refletir sobre a missão, a acolhida e o papel transformador da educação 
católica na sociedade contemporânea.

O encontro foi coordenado por Jerry Adriano e Glauber Machado, responsáveis 
pela Past. da Educação, e contou com a presença do Padre Júlio Miguel, assessor 
diocesano. A tarde foi iniciada com um momento de oração e reflexão sobre a 
importância do papel dos educadores no mundo atual, iluminados pela Palavra 
de Deus. O Evangelho de Mateus (5,13-16) foi proclamado, ressaltando que 
os professores são chamados a ser “sal da terra e luz do mundo”, inspirando 
transformação e esperança em seus alunos.

A palestra central foi ministrada pelo Padre Dayvid da Silva, que abordou 
a relação entre a Igreja e a sociedade, destacando que a missão da educação é 
essencialmente um serviço de amor e acolhida.

O encontro foi um espaço de partilha, reflexão e fortalecimento da missão educativa, 
onde os professores foram encorajados a continuar sendo sinais de esperança e luz 
no ambiente escolar. Em meio aos desafios enfrentados pela educação, o encontro 
reafirmou o compromisso da Igreja em apoiar os educadores na importante missão de 
formar não apenas intelectos, mas corações e almas.

Encontro Diocesano de Professores reflete sobre 
missão e acolhida no contexto educacional
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Representando a Diocese, o vigário episcopal para pastoral, Padre Everton 
Gonçalves Costa, Amaurí Guimarães do Departamento de Comunicação, 
e Gustavo Carvalho, coordenador diocesano da Pastoral dos Coroinhas e 

Cerimoniários, participaram da 45ª Assembleia Eclesial do Regional Sul 1 da CNBB, 
realizada entre os dias 27 e 29 de setembro, no Mosteiro de Itaici, em Indaiatuba (SP). 

O encontro foi aberto com a Celebração Eucarística, onde o canto “Senhor, eu quero 
entrar no santuário pra te louvar” ressoou como um firme propósito. A assembleia, que 
contou com a participação de 42 bispos e arcebispos, 66 padres, diáconos e religiosos, 
além de cerca de 140 leigos, teve sua dinâmica orientada pelo Espírito Santo, com 
ênfase na escuta e no espírito sinodal.

No sábado, dia 28 de setembro, a assembleia foi consagrada à Virgem Maria, em 
uma missa especial em sua homenagem. Sob o título de Nossa Senhora do Patrocínio, 
a imagem foi conduzida ao presbitério, e Dom Francisco Carlos da Silva, bispo de 
Jaú, destacou a proteção e intercessão de Maria sobre os trabalhos da Igreja. Em sua 
homilia, o bispo também refletiu sobre os desafios ambientais, como as mudanças 
climáticas, e enfatizou a urgência de uma ação pastoral que inclua o cuidado com a 
criação, reforçando o chamado do Papa Francisco na encíclica Laudato Si’.

A assembleia encerrou suas atividades no domingo, após três dias de intensas 
reflexões e diálogos, com a certeza de que as novas diretrizes pastorais serão frutos do 
trabalho conjunto de bispos, padres e leigos, guiados pelo Espírito Santo e inspirados 
pela missão de Cristo.

Assembleia Eclesial do Regional Sul 1:
Reflexões Pastorais e Desafios Atuais
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Durante o mês de setembro, a Comissão Bíblico-Catequética promoveu o 
Festival Bíblico-Catequético, que movimentou as dez foranias da diocese e 
reuniu catequistas e catequizandos de todas as fases. O festival teve como 

objetivo aprofundar a reflexão sobre o tema do Mês da Bíblia de 2024, que é o livro 
do profeta Ezequiel, e o lema “Porei em vós meu espírito e vivereis” (Ez 37,14). A 
mensagem central do profeta, que fala sobre a renovação e a restauração da vida pelo 
Espírito de Deus, esteve no centro das atividades, que também incluíram um forte 
apelo à consciência ambiental, utilizando materiais recicláveis em suas dinâmicas.

O Mês da Bíblia é um período dedicado à escuta e reflexão sobre a Palavra de Deus, 
e em 2024, a escolha do livro de Ezequiel traz uma mensagem de esperança em tempos 
de desafios. A visão dos ossos secos (Ez 37), onde Deus promete restaurar a vida em 
meio à morte e à desolação, foi uma das inspirações para as atividades realizadas 
no festival. As paróquias buscaram transmitir essa mensagem de vida e renovação, 
reforçando a confiança no Espírito Santo que traz nova vida às nossas realidades.

Utilizando materiais recicláveis, as atividades enfatizaram o cuidado com a criação, 
um chamado que ressoa com a mensagem da encíclica Laudato Si, do Papa Francisco.

Entre as atividades realizadas, destacaram-se os jogos interativos, como o “caça 
ao tesouro bíblico”, que incentivaram a busca por versículos no livro de Ezequiel, 
e as dinâmicas de perguntas e respostas sobre a vida do profeta e seu contexto. As 
crianças e jovens participaram ativamente, aprendendo sobre o contexto do exílio 
vivido por Ezequiel e como a mensagem de renovação e esperança é atual e relevante 
para os dias de hoje.

Mês da Bíblia é marcado pelo Festival
Bíblico-Catequético nas dez foranias da Diocese
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Do dia 17 a 20 de setembro, no Mosteiro de Itaici, em Indaiatuba, aconteceu 
o Retiro Anual dos Presbíteros da Diocese. O pregador do retiro foi Dom 
Cícero Alves de França, bispo auxiliar da Arquidiocese de São Paulo.

O tema proposto para o retiro foi “O Padre: Discípulo de Cristo”, temática 
proposta em diversos documentos da Igreja. Atualmente, há o perigo para os ministros 
ordenadores de serem padres que se limitam a exercem as funções previstas pelo 
ministério, descolando-se do necessário seguimento a Cristo, característica comum a 
todos os batizados. Assim, se faz necessário retornar ao primeiro amor. O retiro é o 
tempo oportuno de ida ao deserto, no silêncio, para encontrar-se com Deus, renovando 
a intimidade com Ele e reforçando a própria identidade, como filhos amados do Senhor.

O discipulado é consequência do encontro, da conversão e da comunhão com o 
Senhor, que necessariamente levam o discípulo para a missão, anunciando a todos a 
Palavra do Senhor. Embora a fadiga, os medos e desafios possam abater-se sobre o 
presbítero, a vivência integral do ministério, tendo Cristo como sentido para a prática 
presbiteral deve reanimar as forças para a continuidade da missão.

Na missa de encerramento do retiro, presidida por Dom Pedro, o bispo expressou 
sua alegria pela expressiva presença dos presbíteros diocesanos e religiosos, afirmando 
também as graças recebidas a partir deste encontro do presbitério. Além disso, inspirado 
pela Palavra de Deus, explicitou como o seguimento a Jesus deve aumentar a nossa fé 
na Ressurreição, fundamento de toda a pregação cristã.

Retiro anual do clero reflete: 
“O Padre: Discípulo de Cristo”
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■ Provisão do Conselho de Assuntos Econômicos (CAEP) 
da Paróquia Menino Jesus – Bairro Jordanópolis, em São 
Bernardo do Campo – SP, pelo período de três anos.
■ Provisão do Conselho de Assuntos Econômicos (CAEP) da 
Paróquia Santo Antônio – Jardim Santo Antônio, em Santo 
André – SP, pelo período de três anos.
■ Fazemos saber que, atendendo ao pedido do Superior Geral 
(cf. cân. 682 §1), concedemos, por meio deste documento, o 
Uso de Ordem na Diocese de Santo André, ao Revmo. Sr. 
Pe. Victor Miranda Alves, NDS, religioso-presbítero da 
Congregação dos Religiosos de Nossa Senhora de Sion, para 
que possa celebrar, pregar a Palavra de Deus, administrar 
solenemente o Santo Batismo e assistir os Matrimônios “servatis 
servandis”, enquanto não ordenarmos o contrário, conforme o 
Direito, em comunhão com o Bispo Diocesano e o Presbitério.
■ Provisão do Conselho de Assuntos Econômicos (CAEP) 
da Paróquia Nossa Senhora da Candelária – Bairro 
Oswaldo Cruz, em São Caetano do Sul – SP, pelo período 
de três anos.
■ Decreto dos Estatutos e Orientações – Conselhos Pastorais e 
Administrativos (Edição Revisada e atualizada).
■ Preceito – referente os bens de Dom Jorge Marcos de 
Oliveira. Preceito – referente os bens de Dom Jorge Marcos 
de Oliveira. Que todos os bens outrora pertencentes a Dom 
Jorge Marcos de Oliveira e que ora encontram-se na que era 
a casa sede da Associação “Lar Menino Jesus”, sito à Av. 
Cesário Bastos, nº. 595, Vila Bastos, CEP: 09040-330, Santo 
André – SP, sejam imediatamente reunidos pelos Revmos. 
srs. Padres de nossa Diocese, por mim designados para esse 
trabalho: Revmo. Sr. Pe. Alexandre Costa Santos, Revmo. 
Sr. Pe. Clayton Ramos Costa e Revmo. Sr. Pe. Rafael 
Capelato. Que realizem o imediato transporte do acervo a 
ser acondicionado no espaço de reserva técnica do 9º andar, 
no Centro de Memória, onde estará devidamente seguro e 
guardado (leia o documento na íntegra aqui).
■ Tendo ouvido o Conselho Diocesano de Presbíteros, 
levando em conta o bem espiritual e pastoral dos fiéis, ao 

teor do CDC cân. 539, nomeamos como Administrador 
Paroquial “pró tempore”, da Paróquia São Judas Tadeu, 
no Jardim Planalto, em São Bernardo do Campo – SP, 
o Revmo. Sr. Pe. Alexandre Costa Santos, presbítero 
incardinado de nossa Diocese, sem prejuízo de seu ofício 
de Pároco da Paróquia Nossa Senhora das Graças, em São 
Caetano do Sul. A tomada de posse se dará pela leitura desta 
nomeação à Comunidade paroquial dentro de três dias, a 
partir da data de publicação (cf. CDC cân. 527 §2-3). O teor 
deste documento entra em vigor na data de sua publicação. 
Revogam-se as disposições em contrário.
■ Tendo ouvido parecer do Conselho Diocesano de 
Presbíteros, após acurado exame do “status quaestionis”, 
determinamos, para o bem do Presbítero e da Comunidade 
paroquial, com base no CDC cân 1740 e 1741 que, fica o 
Revmo. Sr. Pe. Felipe Cosme Damião Sobrinho, presbítero 
incardinado de nossa Diocese, desonerado do ofício de 
pároco da Paróquia São Judas Tadeu, no Jardim Planalto, em 
São Bernardo do Campo – SP, devendo o mesmo cumprir o que 
reza o CDC cân. 1747, sendo que a ele, concede-se um ano 
sabático, conforme Art. 35 do Diretório dos Presbíteros da 
Diocese de Santo André, durante o qual, será acompanhado 
pela Pastoral Presbiteral. O teor deste decreto entra em vigor 
na data de sua publicação, revogando-se todas as disposições 
em contrário.
■ Provisão do Conselho de Assuntos Econômicos (CAEP) da 
Paróquia Nossa Senhora Aparecida – Parque Novo Oratório, 
em Santo André – SP, pelo período de três anos.

Levamos ao conhecimento de todo povo de Deus que o bispo da Diocese de Santo André, Dom Pedro Carlos Cipollini, no uso de suas atribuições, 
assinou os seguintes documentos em setembro de 2024:

NOMEAÇÕES, DECRETOS E OUTROS
(ATUALIZADO ATÉ 01 DE OUTUBRO DE 2024)

ACESSE 
NOSSO SITE E 
ACOMPANHE 
AS NOTÍCIAS

PROT.N.M.10.47/24

NULIDADE MATRIMONIAL
VARELA//OLIVEIRA

Citação por EDITAL
(Endereço desconhecido)

O Vigário Judicial do TESA cita HILTON MARCIANO DE 
OLIVEIRA, nascido em Santo André/SP, aos 02 de agosto de 

1973, filho de Vitor Marciano de Oliveira e Maria José dos Santos 
Oliveira, de endereço incerto para comparecer neste Tribunal, de 
terça a sexta-feira das 13:30 horas às 16:30 horas, para tratar de 

assunto de seu interesse. 
Se alguém conhecer a pessoa supracitada, e souber onde reside, 

queira nos fornecer o endereço ou então avisar a pessoa que está 
sendo intimada.

Visando tutelar o Direito de DEFESA da pessoa citada,

Decreto “ex officio”

Que este Edital seja fixado na PORTA DA CATEDRAL, durante o 
prazo peremptório de 10 (dez) dias a partir desta data.

Pe. Dr. Jean Rafael Eugênio Barros
Vigário Judicial e Presidente do TED SA.

Nos dias 27, 28 e 29 de setembro o Santuário 
Nacional acolheu o primeiro congresso nacional 
da Infância e Adolescência Missionária. O 

evento contou com a participação de representantes 
de todos os estados do Brasil, bem como de grupos 
provenientes de outros países também, somando cerca 
de 750 congressistas. Nossa Diocese marcou presença 

também com uma delegação. Estiveram presentes o Padre 
Jorge Luís Assessor Diocesano do COMIDI, Danielly 
Carvalho coordenadora Diocesana da IAM, Irmã Jocelyne 
Kapinga, as assessoras, Andréa Aparecida e Claudete 
de Almeida, as coordenadoras Júlia Oliveira, Laryssa 
Azevedo e Ana Clara Souza.

A IAM, como é carinhosamente chamada é um dos 
braços das Pontifícias Obras Missionárias da Igreja, que no 
Brasil possui um secretariado nacional vinculado junto a 
CNBB. O tema e o lema do congresso estão em comunhão 
com a mensagem do papa Franciso para o dia mundial 
das missões deste ano de 2024, que tem como lema “Ide 
e convidai a todos para o banquete”, conforme Mateus 
22,9. O tema escolhido pela organização do congresso foi: 
“IAM: com a força do Espírito, testemunhas de Cristo!”

O congresso foi repleto de animação, com um 
cronograma extenso, que contou com o apoio da 
Arquidiocese de Aparecida, uma vez que boa parte dos 
missionários do congresso ficaram em casas de famílias 
acolhedoras e algumas paróquias nas cidades vizinhas 
também acolheram atividades. 

Um momento marcante também foi a fala 
do povo, uma indagação presente no coração 
de muitos é de que alguns membros da Igreja, 
sejam eles clero ou lideranças das comunidades, 
não conseguem observar a missão como uma atividade 
que precisa ser permanente. Em alguns locais, nas Igrejas 
particulares ou até mesmo em paróquias, falta apoio e 
incentivo, para aquilo que deve ser a preocupação principal 
da própria Igreja, a missão, que visa tornar Jesus Cristo 
conhecido e amado.

A IAM, é um sinal de esperança e de alegria para as 
nossas paróquias. Tornar nossas crianças e adolescentes 
protagonistas da missão é uma tarefa ardorosa, que nossos 
assessores e coordenadores buscam levar com muito 
esmero e compromisso. Por isso a IAM não vai parar, 
impulsionados pela força do Espírito Santo, desejamos 
concretizar o sonho de chegar e acolher a todos, mostrando 
as nossas crianças e adolescentes que eles não são o futuro 
da Igreja, mas sim o presente que transforma, acolhe e 
envia, buscando convidar a todos para o banquete.

De todas as crianças do mundo: sempre amigos!
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IAM: com a força do Espírito, 
testemunhas de Cristo!
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